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工工程程停停建建，，市市民民何何时时住住““豪豪门门””
商河相关部门正在积极协调，争取早日开工

近日，不少市民给本报“有事您说”打来电话，讲述了自己的烦心事：“豪门又一城”停工都快半年了，何时才能再开开工？自从今
年4月份山东长河豪门集团涉事以来，商河县豪门又一城楼盘一直处于停工阶段，能否按期交房成了700余名业主最担心的事。据
了解，该事件已经成立专项工作小组，各部门正在积极协调，一旦有新进展会及时对外公布。

驶入小区不减速

行人极易被刮到

文昌街一小区的业主胡先
生告诉记者，他经常带着孙子
在小区内散步，有一次差点出
了事。

“那天下午，我领着3岁的
小孙子在小区内散步，我和孩
子都靠着路边走。突然，后面
传来车辆急速驶来的声音，当
时并没有在意。谁知这辆车行
驶的速度太快，车在经过我身
边的瞬间，倒车镜把我刮倒
了，幸好只是擦伤。要是碰着孩
子，那后果就不堪设想了。”胡
先生说。

采访中，不少小区业主表
示，车辆进入小区后，车主就应
该放慢速度，因为小区里老人
孩子较多，防范意识也不强。一
不留神，可能造成严重后果。实
际上，很多进出小区的车辆并
不减速，极易在经过行人或转
弯时发生交通事故，存在严重
的安全隐患。“为了业主的安
全，小区物业应该采取相应措
施，否则一旦出事，谁也承担不
了后果。”

减速设施成摆设

车主称遵守较难

记者走访了县城内5个入
住率较高的小区，其中只有1
个小区设置了限速标志牌和

减速带，2个小区设置了减速
带，另外2个旧小区既没有设
置减速带，也没有限速标志
牌。

银河路上的一家小区门口
及道路上都设置了减速带，一
进小区门就有一个“限速5公
里”的标志牌。

但记者在观察中发现，在
半个小时的时间里，先后有37
辆车进出该小区，超过6成的车
辆时速都超出了5公里。

在长青路上的某新小区
内，车辆来来往往，下班行人较
多。在该小区的门口，设有减速
带及限高杆，还有禁鸣喇叭的
标识，但进入小区的大部分车
辆时速远超5公里。

“小区这个限速牌设置得
太不合理了，5公里限速，仅相
当于步行的速度。如果物业能
够设置一个合理的车速要求，
车主肯定会遵守，毕竟安全第
一。”一位车主表示。

物业人员只能劝

还得靠车主自觉

记者在采访中了解到，小
区内的限速标志牌等减速设施
是由小区物业自行设置，交通
不合理现象也多由物业人员来
监督。

“咱们小区的限速设施都
挺齐全，遵不遵守就要看车主
的自觉性了，而且小区内车辆
这么多，总有一些人不遵守规

定。另外，小区内的这些限速标
志灯没有法律效力，只是物业
做出的安全提示而已，物业人
员没有执法权，只能劝导。”一
家小区内的物业工作人员无奈
地说。

记者了解到，不少车主认
为小区道路与市政道路不一
样，公路有交警、监控监管着，
车主开车相当谨慎。但进了小
区，有些车主就没有任何约束，
安全防范意识极低。

根据《道路交通安全法》的
规定，住宅小区内的道路、单位
内部道路等均不在法定的、交
警管理的道路范围之列。因此，
当小区内发生交通事故时，属
于“路外事故”，并不属于交警
的管辖范围。

不过，一旦交管部门接到
了当事人的报案，就会参照《道
路交通安全法》的相关规定进
行处理。“无论是哪里的道路，
只要出现交通事故，我们都是
依据法律法规来办事。”商河县
公安局交警大队的工作人员介
绍说。

上述工作人员表示，小区
内存在的乱停乱放、超速行驶
等乱象，需要多部门协调联动
才能发挥作用。“车主得自觉提
高安全防范意识，物业也需加
强监管，小区居民更要时刻注
意周边的交通安全，总之，只有
所有交通参与者都严格遵守交
通法规，才能营造安全和谐的
道路环境。”
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豪门又一城楼盘停工多时。 本报记者 李云云 摄

本报记者 李云云

近半年以来，豪门又一城
北区二期工程的购房者们讨论
最多的就是“停工的楼盘有动
静了吗？”

眼看交房日期一天天临
近，房子却停工了，这可愁坏了
市民王女士。王女士告诉记者，
她是2014年10月份买的房子，
当时承诺2016年3月交房，如今
整个工程都停工了，如此下去，
肯定不能如期交房。

“我几乎每天都去楼盘处
看看，结果每天都只有一个
空架子在那儿。”市民刘先生
表示。

刘先生的儿子明年结婚，
他今年4月份前后在豪门又一

城给儿子买了婚房，结果交了
钱没多久，房子就停建了，交
房更是遥遥无期。刘先生的
妻子说，豪门又一城开发商
来商河好多年了，口碑一直
不错，谁能想到会出现这种
情况。选房子的时候看着房
子主体都起来了，他们才决定
在此买房。

刘先生一家买房为儿子结
婚，张女士买房为了孩子上学，
如果不能如期交房，张女士的
女儿明年只能重新回到乡镇上
学。张女士告诉记者，她几乎每
周都去购房处问，工作人员回
复说总公司出事了，让她等着。

“但等到何时是个头啊？”

21日下午，记者来到豪门
又一城售楼处，就市民反映
的问题咨询了售楼处的工作
人员。

工作人员表示，位于德州
的总公司运营出现了问题，所
有在建项目都停工了。至于何
时复工，他们也在等待总公司
的通知。

据工作人员介绍，豪门又
一城的开发商是山东长河豪门
投资置业有限公司商河又一城
分公司，隶属山东长河豪门集
团。2015年4月份，豪门集团董

事长涉嫌非法吸收公众存款，
导致集团所有的在建项目全部
停工，涉案资产全部冻结。不光
在商河，德州、潍坊等地的楼盘
也都停工了。

目前，德州总部正在积极
协调，至于何时再开工，工作人
员没有明确答复。

“之前也有不少购房者来
我们这儿咨询，我们只能告诉
他们等待结果，因为具体时间具
体安排都得等总部的通知。只要
总部一有消息，我们会及时告知
购房者。”工作人员表示。

随后，记者从商河县住房和
城乡建设管理委员会了解到，对
于豪门又一城的停工问题，商河
县已经成立了专项工作小组。

商河县住房和城乡建设管
理委员会的工作人员说：“我们
正在与德州市豪门总公司积极
联系，力争尽快完成现有在建
工程，最大程度保障购房者的
合法权益。”

上述工作人员强调，商河县
豪门又一城项目本身没有任何问

题，只要集团内部问题处理好，项
目会立即开工建设。“我们县的专
项工作小组去德州很多次了，争
取事情早点解决，让购房者早日
住上新房。”

目前，在商河县投资房地产
行业的开发企业多达20家，在建
项目更是比比皆是。商河县住
房和城乡建设管理委员会的工
作人员提醒说，市民购房时，除
了看位置、户型等因素外，还要
注意开发商的“五证”（建设用地

规划许可证、国有土地使用证、建
设工程规划许可证、建设工程施
工许可证和商品房预售许可证）
是否齐全，多方打听了解开发商
的综合实力。

工作人员说：“通常情况下，
规模大、资金雄厚、知名度高的品
牌开发商会相对靠谱，那些刚刚
转型的、经验不足的中小型开发
商，在目前的形势下，会出现各种
问题尤其是资金链问题，购房者
需要特别注意。”

售楼处答复：总公司正在协调有进展就会告知

市民担忧：小区迟迟不动工害怕不能如期住

部门回应：已成立专项小组正协调豪门集团

近日，有市民给本报“有事您说”打电话反映部分车主在小
区里道路超速行驶，给其他业主带来隐患。随后，记者走访商河
部分小区发现，超速驾驶比比皆是。记者粗略统计了一下，约有
6成车辆进入小区后会以超过物业规定的速度行驶。

本报记者 马芳

一小区门口设置的限速标志牌。 本报记者 马芳 摄
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